



Diputadas y diputados conmemoran el Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor



Diputadas y diputados conmemoran el Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor

- Participaron representantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Con motivo del Día Internacional del Libro y del Derecho de Autor, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de hoy.



Los libros son ventanas al conocimiento

La diputada Marisol García Segura (Morena) mencionó que desde 1995 y por un decreto de la Unesco, en todo el mundo se celebra el Día Internacional del Libro. Los textos, dijo, son ventanas a realidades que no se conocen y que se buscan recrear con nuestros propios recursos y vivencia; “son ventanas al conocimiento y al discernimiento”.

Añadió que los libros son revolucionarios en sí mismos y ha sido tal su impacto que el nazismo, en 1933, decidió quemar obras que iban en contra de las ideas nacionalsocialistas, y en México se censuró a diversos autores por haber escrito de los hechos del 2 de octubre de 1968. “Larga vida a los libros, larga vida a las ideas”.

Necesario, impulsar la lectura

Por el PAN, la diputada Ana Laura Sánchez Vázquez señaló que la celebración del Día Internacional del Libro pone entre las manos la posibilidad de reconocer que es necesario impulsar la lectura. Observó que es una paradoja que por un lado el país sea el organizador de una de las ferias importantes del mundo donde se reúnen los más grandes escritores, “mientras que por otro somos uno de los países con los niveles más bajos de lectura del mundo”.

Comentó que la lectura involucra la comprensión y la reflexión, el desarrollo del conocimiento, la capacidad analítica y amplifica el potencial personal para participar en todos los ámbitos de la vida social, económica, política y cultural. “Algunos libros han sido fuente de inspiración para los cambios sociales, políticos y piedra angular para el progreso de los pueblos”.

Nueva generación de políticas para el fomento de la lectura

La diputada Sayonara Vargas Rodríguez (PRI) enfatizó que esta fecha es un recordatorio para el esparcimiento de la cultura global y el intercambio de las ideas. Resaltó que “celebramos a todas las plumas de la historia y sus libros que han sido los instrumentos para transmitir conocimientos, emociones, conciencia y fomentar la reflexión de sociedades enteras”.

Refirió que, de acuerdo con datos del Inegi, sólo cuatro de cada 10 personas leen entre uno y cuatro libros por año, mientras que la falta de inversión en bibliotecas, la mala calidad educativa y el alza en el costo de los libros han impedido que todos los mexicanos puedan tener un libro. Por ello, se debe pensar en una nueva generación de políticas y programas para el fomento de la lectura y la cultura.



Reflexionar sobre la importancia de la lectura

Por el PVEM, la diputada Angélica Peña Martínez, indicó que cada 23 de abril se celebra el Día Mundial del Libro, fecha en la cual se busca promover el disfrute de los libros y de su lectura, y es la ocasión para reflexionar sobre la importancia de la lectura en la vida y fomentarla en las comunidades. “Los libros nos permiten adentrarnos a diferentes universos, conocer nuevas ideas, ampliar la visión y cultivar la imaginación”.

Destacó que en México anualmente se llevan a cabo por lo menos 159 ferias de libro y hay más de siete mil bibliotecas que permiten fomentar la lectura. Hizo un llamado a practicar la lectura y asumir el compromiso de fortalecer las acciones de instituciones encargadas de garantizar la educación como plataforma para lograr su difusión.

No se concibe a mujeres y hombres libres sin la lectura

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) consideró que no hay invento de la humanidad más grande que el libro porque, a diferencia de la mayoría de los inventos, no es una extensión del ser humano, sino que “genera la imaginación, la creatividad, abre el entendimiento, es un viaje, un goce, un conocimiento y herramienta. No concibo mujeres y hombres libres sin la lectura”.

Indicó que el libro es quizás la más grande creación que haya tenido el ser humano. Destacó que el Consejo Editorial, que preside, ha hecho un esfuerzo grande para que toda mexicana o mexicano que solicita un libro lo tenga; “llega a todos los rincones de la patria sin costo alguno, se ha hecho un esfuerzo grande para no sólo difundir libros especializados, también de literatura”.

Importante, preservar el hábito de la lectura A su vez, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) señaló que este día es “importante para los amantes de la lectura y para aquellos que valoramos la educación y la cultura”. Estimó fundamental preservar el hábito de la lectura porque “un libro es una ventana hacia nuevos mundos, es una fuente de conocimiento y entretenimiento que amplía el conocimiento, pero, sobre todo, ayuda a generar criterio, a desarrollar empatía y tolerancia”.

Afirmó que la lectura es la mejor aliada de las personas, porque un pueblo bien informado tiene las armas para tomar las mejores decisiones. Consideró que en México se debe pensar en políticas públicas que acerquen a las personas a la lectura y los libros; “sólo así podremos fortalecer una sociedad tolerante, democrática y educada”.



El libro acompaña la historia de la humanidad

Gabriela Sodi Miranda, diputada del PRD, indicó que mundos fantásticos, historias increíbles, lugares espectaculares, descubrimientos científicos y acumulación del conocimiento “han sido legados a través de las plumas de miles de escritores e historiadores que han marcado el devenir de la historia y la humanidad, por medio de los libros”.

Mencionó que el libro acompaña la historia de la humanidad, desde los papiros hasta lo digital, y abrir un libro es encontrar a los grandes pensadores, poetas y filósofos que son la base de la creatividad occidental. Externó su beneplácito de que la Cámara de Diputados cuente con un stand en las diversas ferias del libro. “Al considerarse la literatura como la sexta bella arte, celebramos con entusiasmo esta fecha”.